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青年报记者 吴缵超

本报讯 关于信用体系建
设情况一直是社会关注的热
点，昨天国家发改委政策研究
室副主任兼新闻发言人孟玮透
露，近日与10家主要共享单车
企业签署信用信息共享协议，
对严重违法失信者，限制使用
共享单车，对信用状况良好的
人，可以优先使用或者提供免
押金等便利服务，从而构建起
以信用为核心的共享单车规范
发展体系。

孟玮表示，截至目前，全国信
用信息共享平台已归集各类信用
信息超过11亿条，“信用中国”网
站向社会公开信用信息超过1亿
条，点击量累计超过3亿次。

在信用信息共享方面，国
家信息中心与有关方面签订了
两个共享协议。一个是与微众
银行、江苏银行以及15家社会
信用服务机构，签订了信用信
息共享协议，依托全国信用信
息共享平台和“信用中国”网
站，与有关单位共享信用信息，
推进公共信用信息与市场信用
信息互动融合，创造条件促进
信用服务市场快速发展。另一
个是与摩拜、ofo等10家主要单

车企业签署信用信息共享协
议，通过加强信用信息共享、建
立守信联合激励和失信联合惩
戒机制，对严重违法失信者，限
制使用共享单车，对信用状况
良好的人，可以优先使用或者

提供免押金等便利服务，从而
构建起以信用为核心的共享单
车规范发展体系。

在行业协会商会信用体系
建设方面，国家发改委会同民
政部联合召开行业协会商会信

用体系建设示范工作启动会，
部署了建立完善行业信用承诺
制度、行业信用信息共享机制、
行业信用评价制度、行业“红黑
名单”管理制度、联合激励惩戒
制度等10项重点工作。

“泄密门”发酵
金价强劲上行

本报讯 见习记者 洪伟 近
日，随着特朗普深陷“泄密门”
事件，国际市场对于美国前景
产生犹豫，市场避险情绪升温，
导致美元走弱，资金纷纷进入
黄金。金价前天则蹿升2%，盘
中 最 高 触 及 1261.55 美 元/盎
司，而昨日仍维持在1260美元/
盎司以上。

理性看待黄金上涨
华尔街在过去几个月里早

就慢慢了解到特朗普新政实施
的缓慢速度，已经相应下调了预
期，对通胀、房建、工业等美国

“硬性”经济数据的观察也趋于
理性。分析认为，当前黄金的暴
涨，还需要理性看待，虽然技术
层面上看涨信号明显，但是一定
要配合消息面而言。简单说，黄
金投资者要慎重分析特朗普整
个事件会如何进展。

荷兰银行分析师Georgette
Boele表示，“收益率和美元的下
跌走势，给黄金带来支持。除
了这些，最主要的还有政治不
确定性，美元已因此遭受打
压。”美债收益率下降减少了持
有非孽息黄金的机会成本，美
元下跌令黄金对非美国投资者
来说更便宜。

印度黄金进口或难续
而在黄金基本面上，世界黄

金协会（WGC）周三称，新税法的
出台和炼厂进口黄金能力受限
会让印度黄金进口在第一季度
上涨后大幅下跌，印度第一季度
黄金进口盛况或难续。

WGC 印度地区总经理 Soma
Sundaram 称，根据世界黄金协
会预测，印度黄金进口会和去年
524吨基本持平。他指出，第一
季度珠宝商都赶在6月1日新
税法之前囤货，才使得第一季度
进口爆发，印度第一季度黄金进
口翻一番至253吨，这暗示今年
剩余时间里印度黄金进口量仅
会 达 到 271 吨 ，平 均 每 季 90
吨。Soma Sundaram称，2017年
印度进口量较2016年的524吨
难有太大变化。今年的整体需
求将维持在650-750吨附近，而
进口往往与需求变化趋势保持
一致。鉴于第一季度的黄金进
口量急剧上升，今年余下的时间
内进口“将不那么强劲”。

此前，WGC公布的最新一期
报告称，2017年印度对黄金的
需求将复苏。报告称，短期内印
度黄金市场讲受到一些不利因
素影响；但从中期来看，这些政
策将有利于印度经济变得更强
有力，这会推动黄金价格上升，
因此预计2017年印度黄金需求
将在 650 吨-750 吨；从长期来
看，印度经济发展以及印度黄金
市场的更加透明将推升印度市
场对黄金的需求，预计到 2020
年，印度消费者黄金购买量将在
850吨-950吨之间。

青年报记者 吴缵超

本报讯 今年去产能工作
取得良好开局。据初步统计，
目前钢铁已经去产能达到3170
万吨，达到今年去产能目标的
63.4%，煤炭去产能达到6800多
万吨，达到今年去产能目标的
46%。而且，钢铁去产能的数据
不包括地条钢。

发改委表示，“地条钢”属于

违法违规生产，一直是国家要求
淘汰和严厉打击的对象。这类
落后产能如果得不到取缔，就会
造成“劣币驱逐良币”的情况。
按照省级政府对取缔“地条钢”
工作负总责的要求，各地区要在
6月30日前彻底取缔“地条钢”，
并于7月底前组织验收，形成总
结报告，上报国务院。

对于今年以来有的地方煤
炭产量出现了增长，如何看待

一边去产能一边出现产量增长
的现象？发改委回应，不能简
单地将去产能等同于去产量，
更不能把两者混为一谈。

发改委表示，去产能是推进
供给侧结构性改革的重要任务，
是“三去一降一补”五大重点任
务的攻坚战。去产能，就是要着
力去除低端、无效的供给能力，
增加有效供给，着力提高产能利
用率，平衡市场供求关系，提升

企业生产经营效益，推动提高行
业运行的整体质量和效率，优化
产业结构和生产布局。在这一
过程中，对于过剩的、落后的产
能，要坚决地去，对于安全、清
洁、高效、成本低的优质产能，要
有序增加。产量的多少主要取
决于供需关系和价格变化，产量
变化是要适应满足市场需求，由
企业根据市场供求变化自主决
定，由市场说了算。

停在街边五颜六色的共享

单车，已经成为都市急行人的

首选交通工具之一，但单车的

安全问题也日益获得关注。上

月底支付宝上线扫码解锁骑行

赠保险的服务。据悉，20 天来

已为用户投保数千万份，目前

已有 9 位骑行受伤用户理赔成

功。首批保险理赔数据就此出

炉，报告显示，一半以上的单车

事故发生在下午5点后。

下班高峰期最易出险
4月底，支付宝上线“扫码骑

车”功能：扫一扫即可解锁骑走6

家品牌的共享单车。同时，用

支付宝扫码骑车的用户都会获

得保险保障：发生意外事故并

造成自身伤害的，意外医疗报

销上限 5000 元，身故或伤残有

50万元保障金额。

记者获悉获悉，从4月29日

到5月17日，用户通过支付宝向

国泰产险发起的在线理赔申请

已被处理65起，其中有9例已经

理赔完毕，理赔金额最低54元，

最高 5000 元；14 起在等待凭证

上传中；6 起用户自主撤销，36

起拒赔。

不论是否理赔，用户提交的

受伤描述都可作为提高共享单

车安全性的重要参考来源。根

据统计，近 20 天因为受伤而申

请理赔的 50 多例案件中：一部

分是因单车部分零件瑕疵等问

题受伤；一部分是因为紧急避

让汽车、三轮车或突然冲出的

行人，或高空落物、井盖等问题

摔倒。

从时间上来看，出险案件

超过一半发生在下午 5 点以

后。在下班高峰期和夜间，避

让行人动物、汽车相撞和看不

清夜路等原因集中出现。出险

次高峰期是在中午，早上则相

对较少。

国泰产险的工作人员表

示，这些情况他们会定期将用

户反应的受伤原因（跟是否理

赔无关）汇总反馈给单车企业，

也会同单车企业一起，不断通

过技术手段、安全教育、保险教

育等多种方式提升并保障单车

骑行者的安全。

近20天65人申请理赔
“一位年纪比较大的上海

用户，骑车摔倒导致左侧股骨

颈骨折。我们11点接到理赔申

请，核完材料后下午3点完成赔

付5000元。但因为伤势比较严

重，可能会达到国家规定的伤

残标准，那就得按照其评残的

等级来进行意外险伤残赔付，

最高 50 万元，我们在跟进中。”

国泰产险共享单车保险项目负

责人高天娇如此介绍。记者从

相关渠道获悉，在首批理赔的

案例中，这是上海地区唯一理

赔案例。

此前，支付宝此前的宣传

称，支付宝用户在骑车过程中

出现任何意外，轻至跌跤擦伤，

重到伤残甚至身故，因此产生

的医药费可找保险报销，伤残

或身故也能获得保险理赔。那

么 65 起理赔申请，为何会出现

近半数拒赔情况呢？

国泰产险方面解释，如果

肇事方已通过协商或根据就医

凭证完成医药费赔付的案例，

受伤用户无法再通过医疗保险

理赔。

“我们遇到 4 起案例，对方

是有担当的人，他们把骑车人

摔伤后，主动付了医药费。而

在保险法中，用于报销的医疗

费用适用财产的补偿原则，不

能重复理赔。”高天娇说，但伤

残和身故是意外险属性，本着

生命无价的原理，买的保险越

多，赔偿金额就越大。

关于拒赔，高天娇解释了

原因：一部分是因为非事故原

因，例如用户错把理赔申请通

道当成退押金申请等；还有一

部分是非本人支付宝账户扫码

骑车出险、未就医或无法提供

必要凭证等。

青年报记者 孙琪

国家发改委规范共享单车信用体系

失信者将限制使用共享单车

共享单车半数以上事故发生在下午5点后[保险大数据揭秘]

钢铁去产能已完成全年目标的六成多

■关注

近日签署的信用信息共享协议，将构建起以信用为核心的共享单车规范发展体系。 青年报记者 常鑫 摄


